

Abordan desigualdad en México dentro de Cátedra Alfonso Reyes



La desigualdad en México se mantiene debido a que las personas no pueden salir con facilidad de sus clases sociales, señaló **Alexandra Haas**, directora ejecutiva de **Oxfam México**.

“Hay ciertas familias, de ciertas condiciones, de ciertos grandes grupos que están condenados a no tener movilidad”, expresó en la plática organizada por la **Cátedra Alfonso Reyes** y el **Centro de Reconocimiento de la Dignidad Humana**.

“No tener movilidad ascendente, pero también hay, que no se dice tanto, grupos condenados a la riqueza. Si es muy difícil ser pobre y salir de la pobreza, es más difícil ser rico y salir de la riqueza”, añadió.

Haas fue presidenta del [Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación \(CONAPRED\)](#) del 2015 al 2019, y señaló que esto implica **un sistema que no privilegia el esfuerzo o el talento, sino el nacimiento**.



/> width="900" loading="lazy">

“En esa lógica toda la gran promesa de esforcémonos, estudiemos, echémosle ganas, contribuyamos al desarrollo del país, hagamos el esfuerzo que tenemos que hacer, realmente termina siendo muy cuestionable”, explicó.

Oxfam México es una organización que busca combatir la desigualdad a través de diferentes acciones.

"Hay ciertas familias, de ciertas condiciones, de ciertos grandes grupos que están condenados a no tener movilidad".

Economía para la igualdad.

La abogada de profesión señaló en la que es necesario construir una agenda que llaman **economía para la igualdad.**

“Lo que queremos explicar con esto es que los problemas que enfrentamos en México son problemas que requieren de una mirada sistémica.

“Justamente porque nos enfocamos en una agenda, en otra o en otra y siempre nos quedamos cortos de donde está ese sistema que replica inter generacionalmente la pobreza o que replique inter generacionalmente la acumulación desmedida de la riqueza”, explicó.

Los dos principales problemas que enfrenta generar esta economía es la **pérdida del poder adquisitivo del salario** con el paso de los años y la **división entre formalidad e informalidad**.

Otro paradigma a los que se enfrenta la sociedad mexicana es el pensar que la gente en pobreza es porque no quiere trabajar o así lo quiere.

Justicia fiscal

Para generar una mejor igualdad es necesario crear un **sistema fiscal más equitativo**, en el que las clases altas sean las que aporten más impuestos señaló Haas.

“Tenemos un cálculo de que si en México cobramos un cinco por ciento a las grandes fortunas, podríamos multiplicar por 17 el presupuesto en temas de cambio climático o el 40 por ciento en gasto en salud”, señaló.

“La polarización la provoca la desigualdad, y justamente la mejor forma de combatir la polarización es estar en un piso mucho más parejo entre todos y todas para lograr eso que pretende la meritocracia”, comentó.

"Si es muy difícil ser pobre y salir de la pobreza, es más difícil ser rico y salir de la riqueza".- Alexandra Haas

Este cambio de paradigma es difícil ya que **el cobro de impuestos es un tema que se politiza**, apuntó Haas.

Además, la sociedad mexicana aún no confía plenamente en las autoridades sobre el gasto del mismo.

En el diálogo participaron **Inés Sáenz**, vicepresidenta de **Inclusión, Impacto Social y Sostenibilidad**, y **Ana Laura Santamaría**, directora de la [Cátedra Alfonso Reyes](#).

Cátedra Alfonso Reyes

Esta fue la primera actividad del año de la **Cátedra Alfonso Reyes** del año, programa del **Tec de Monterrey** que promueve las humanidades.

Sobre la plática, Sáenz destacó la labor de **Oxfam México** y la necesidad de crear conciencia sobre los problemas que atrae la desigualdad en el país.

“El objetivo de Oxfam justamente es combatir la desigualdad desde sus raíces a través de programas, campañas, investigaciones e intervención en emergencias”, dijo.

TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR LEER: